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МОсКвиЧи вМешАютсЯ в ситуА-
цию с ГОКОМ

Общероссийская экологическая орга-
низация «Зеленый патруль» берет под кон-
троль Шершни и проект Томинского ГОКа, 
сообщает Chelyabinsk.ru.

«К нам обратились представители боль-
шой инициативной группы южноуральцев. 
Мы уже запросили прокуратуру и 
Росприроднадзор, будем настаивать на 
проверке тех сведений, которые нам даны, 
– рассказал Chelyabinsk.ru председатель 
правления «Зеленого патруля» Андрей 
Нагибин. – Как только получим ответ из 
контролирующих органов, появится пони-
мание отношения властей, будем решать, 
как действовать дальше». Руководитель 
экологической организации также сооб-
щил, что на лето текущего года запланиро-
вана экспедиция «Зеленого патруля» на 
Южный Урал, в ходе которой будут изуче-
ны все жалобы населения.

Напомним, РМК планирует построить в 
поселке Томино Сосновского района ком-
бинат, который будет заниматься перера-
боткой руды и обогащением меди. Добыча 
металлов будет проходить открытым спосо-
бом. По мнению ученых, в результате 
пострадают не только земли на юго-западе 
от Челябинска, но и питьевой источник 
города – Шершневское водохранилище.

Будьте ЗдОРОвы!
Несколько классов в челябинских шко-

лах закрыли на карантин по гриппу и 
ОРВИ. Эпидемический порог по городу в 
целом не превышен, но медики настойчиво 
призывают горожан к профилактическим 
мерам. Напомним о них и мы:
- употребляйте здоровую и богатую витами-
нами пищу, больше свежих овощей и фрук-
тов, в частности: лук, чеснок, клюкву, мор-
ковь, лимоны, не забывайте о кисломолоч-
ных продуктах, также можно принимать 
поливитамины;
- пейте больше жидкости: воду, фруктовые 
соки, чай до 2 литров в день;
- сократите употребление алкоголя и воз-
держивайтесь от курения, в том числе пас-
сивного;
- дышите носом, дыхание ртом сушит сли-
зистую оболочку, снижая ее защитные 
свойства;
- ежедневно промывайте нос солевым рас-
твором или пользуйтесь для увлажнения 
слизистых оболочек полости носа соленым 
аэрозолем;
- регулярные занятия спортом и системати-
ческое закаливание также повышают 
сопротивляемость организма (однако начи-
нать закаливание и регулярные занятия 
спортом следует в летний период на фоне 
хорошего самочувствия, а не в период подъ-
ема заболеваемости!);
- избегайте переохлаждения и перегрева-
ния, старайтесь не находиться подолгу в 
жарких помещениях;
- избегайте контактов с больными;
- проветривайте и увлажняйте воздух дома 
и на работе;
- старайтесь спать столько, сколько необхо-
димо вашему организму для нормальной 
жизнедеятельности.
И будьте здоровы!

Итоги 2015 года для ПАО «ЧКПЗ» – 
закономерные результаты работы

«2015-ый был просто потрясающий год. для нас он был по-настоящему переломным», – о 
ключевых событиях прошедшего года, общих тенденциях экономики и успешных решениях 
Челябинского кузнечно-прессового завода генеральный директор ПАО «ЧКПЗ» Андрей Гартунг:

Прежде всего, следует выде-
лить основные события 2015 
года, повлиявшие на всю эконо-
мику машиностроительной и 
металлургической отраслей:

1. Повышение центральным 
Банком ключевой ставки в дека-
бре 2014 года практически пара-
лизовало любую деловую актив-
ность до конца февраля 2015 
года. Клиенты остановили пла-
тежи, банки задрали ставки, 
такие инструменты как факто-
ринг практически перестали 
работать. Для многих предпри-
ятий обслуживание долга стало 
невозможным.

На более длительном про-
межутке времени длиною в год 
одна только эта мера привела к 
сокращению продаж грузовых 
автомобилей минимум на 20 
процентов. Это как раз та доля 
автомобилей, которые продава-
лись в лизинг. Не говоря уже 
про ж/д вагоны, на которые и 
так особого спроса не наблюда-
лось.

Целый ряд предприятий 
просто перестал существовать. 
Когда ставки понизят, эти пред-
приятия уже не вернуть. 

2. Повышение цен на метал-
лопрокат на внутреннем рынке на 
30 процентов в конце декабря 
2014/январе 2015 года. Это 
совершенно отдельная тема.

Приведу несколько фактов 
по нашим металлургам. Тут сле-
дует разделять сортовой прокат 
и листовой прокат.

– Производители сортового 
металлопроката (основной 
объём потребления ПАО 
«ЧКПЗ»). На этом рынке суще-
ствует некоторая конкуренция, 
которая, в целом, обычно 
позволяет регулировать уровень 
цен и не допускать монопольно 
высоких прибылей.

– Производители плоского 
листового проката – НЛМК, 
Липецк, ММК. Текущая рента-
бельность этих предприятий по 

EBITDA – одна из самых высоких в 
мире. О каких проблемах металлур-
гов тут может быть речь?

В ММК в частности традицион-
но основная доля продаж – вну-
тренний рынок. Эти предприятия в 
течение 2015 года задрали цены на 
внутреннем рынке от 30 до 50 про-
центов по разным клиентам от 
сопоставимых цен 2014 года. Все 
знают соответствующие моменту 
юридические термины.  Это как раз 
ситуация, которую должно регули-
ровать государство, но не регулиру-
ет уже много лет.

Удивительно, насколько лоб-
бистский ресурс акционеров трех 
предприятий превосходит в глазах 
людей, принимающих решения, 
интересы целых отраслей промыш-
ленности, включая, в том числе, 
предприятия Ростеха.

На рынке изделий из листового 
проката мы традиционно конкури-
руем с китайцами, в себестоимости 
колеса лист составляет более 60 
процентов, остальное это импорт-
ные высококачественные покуп-
ные и зарплата. Весь эффект от 
девальвации рубля на российском 
рынке, который могли бы получить 
потребители грузовых колёс был 
«съеден» ростом стоимости покуп-
ных и листового металлопроката. В 
результате в некоторые месяцы 
2015 года, когда курс евро к рублю 
снижался, цена листа в ЕВРО в 
России превышала цену листа в 
евро в Европе. Как вы понимаете, 
по качеству это совершенно не оди-
наковые товары.

3. Падение спроса во всех сег-
ментах машиностроения кроме вПК 
на 30-50 процентов в 2015 году. 

4. Рост цен на импортные товары. 
К счастью, доля товаров, цены на 
которые прямо «завязаны» на курсы 
валют, в нашей себестоимости не 
превышает 10-15 процентов. 
Однако это также было очень ощу-
тимо, когда цены на режущий 
инструмент зарубежного производ-
ства взлетели на 40 процентов. Ни 
для кого не секрет, что в России нет 

и не появится в ближайшее время 
качественных товаров для металло-
обработки (режущий инструмент 
для высокоскоростных станков, 
станки с ЧПУ и так далее).

Комбинация этих факторов спо-
собна убить практически любое пред-
приятие по металлообработке.

Так и произошло с многим 
нашими клиентами и конкурента-
ми. Из тех, кто ещё не остановил 
производство – немногие оправят-
ся и смогут работать дальше, тянуть 
убытки 2015 года в виде долговой 
нагрузки. Многие до сих пор с 
убытками 2009 года не разобрались.

сразу скажу: Мы справились с 
этой ситуацией. По итогам 2015 года 
мы по всем показателям закончили 
год чуть лучше, чем 2014. EBITDA 
значительно выше, чем в 2014 году.

Мы, конечно, не удовлетворены 
этим результатом. Учитывая рост 
цен на все товары повседневного 
спроса необходимо повышать зар-
платы, а повышали мы недостаточ-
но. Необходимо платить дивиден-
ды акционерам. Однако, учитывая 
внешнюю среду и общую ситуа-
цию, считаю, что отработали мы 
неплохо. 

Почему это стало возможным:
1. Расширение продаж на новых 

рынках.
Самое главное: мы ещё в начале 

2014 года сделали ставку на усиле-
ние продаж в секторе ВПК. По 
большей части первый год ушёл на 
преодоление многочисленных 
бюрократических и организацион-
ных технических препятствий. На 
второй год у нас пошли уже серий-
ные поставки. На данный момент 
мы сотрудничаем практически со 
всеми крупнейшими оборонными 
холдингами, которые потребляют 
нашу продукцию. Предстоит осво-
ить сотни и сотни наименований 
новых изделий в 2016 году.

2. выпуск более сложной продук-
ции и сокращение сроков постановки 
на производство новой продукции.

Продолжение на стр. 2
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ПУЛЬС ЗАВОДА

Стратегический партнер
в середине января состоялись первые отгрузки фланцев 
производства ПАО «ЧКПЗ» для предприятий ОАО «НК 
«Роснефть». успешному сотрудничеству предшествовали 
долгие переговоры и непростая аккредитация, но все проверки 
успешно пройдены, и несколько тендеров важного заказчика 
уже выиграны ЧКПЗ.

Открытое акционерное общество 
«Нефтяная компания «Роснефть» 
– российская государственная 
нефтегазовая компания. Является 
крупнейшей в мире публичной 
компанией по объёму добычи 
нефти.

из википедии, со ссылкой на 
«ведомости» и Коммерсант.ru

Стать поставщиком для такого 
гиганта – не просто успех, это 
сложная и кропотливая работа. 
Участвовать в тендерах ОАО «НК 
«Роснефть» может далеко не каж-
дый производитель, сначала необ-
ходимо попасть в реестр постав-
щиков, документально подтвердив 
благонадежность и финансовую 
устойчивость предприятия. 
Соответствующую аккредитацию 
Челябинский кузнечно-прессовый 
завод прошел в августе 2015 года.

«Нами был подготовлен боль-
шой пакет документов, подтверж-
дающих наличие производствен-
ных мощностей, выполнение пла-
нов, состоятельность нас, как 
ответственного налогоплательщи-
ка, работодателя и, конечно, 
поставщика, – рассказала Ольга 
Геберт, специалист отдела продаж 
энергетического машиностроения. – 

На протяжении двух месяцев в 
ОАО «НК «Роснефти» проходила 
обработка документов. В августе 
прошлого года мы, наконец, полу-
чили долгожданное положитель-
ное заключение».

До конца 2015 года ЧКПЗ успел 
принять участие в тендерах ОАО 
«НК «Роснефть» общей стоимо-
стью более 38 миллионов рублей, 
результаты которых в большей сте-
пени нам еще предстоит узнать. Но 
на сегодняшний день это три выи-
гранных тендера. Первая поставка 
уже состоялась в январе 2016 года. 
Коллектив отдела продаж уверен: 
это начало большого и перспек-
тивного сотрудничества с круп-
нейшей компанией нефтегазовой 
отрасли!

юлия НОвиКОвА
Фото: Ольга ГеБеРт

Закономерный итог
декабрь прожит на подъеме – моральных и физических сил. 
иначе как объяснить столь результативную работу коллектива 
ПшП. в предыдущем месяце коллеги сдали 692 позиции 
штампов. Это самый высокий показатель за 2015 год. По 
нормо-часам тоже небывалый итог – 18968. 

Рост в ПШП начался с октября 
2015-го. Каждый месяц коллектив 
демонстрировал двадцати-тридцати-
процентное увеличение объемов над 
первоначальными планами. Свое-
образным рекордсменом декабря 
явился участок холодных штампов и 
запасных частей. Его результат – 11 

394 н/ч. Хотя для людей цифра не 
выглядит такой уж фантастической. 
Это закономерный итог их вложе-
ний, результат их интеллектуально-
го, морального, физического труда. 
«Огромная благодарность коллегам. 
Производство требует не только 
полного набора профессиональных, 

но и человеческих качеств, – гово-
рит Алексей Карнаухов, начальник 
производства штампов и прессформ. 
– Без должной самоотдачи проблем 
не решить. Спасибо людям, на кото-
рых можно положиться».   

Совместными усилиями всех 
подразделений и служб завод не 
просто уверенно держался весь 
2015-ый – он наращивал объемы. И 
это в условиях «пикирующего» 
рубля, роста цен на металл, инстру-

мент, внутреннюю оптимизацию. 
Сегодня ситуация с заказами куда 
более надежная, чем с курсом валют 
и ценами. Завод обеспечен необхо-
димыми объемами. В частности, все 
производства работают сейчас на 
решение серьезной задачи – втрое 
увеличить объемы для предприятия, 
занятого в сфере ВПК. Для исполне-
ния данного заказа руководством 
определены весьма жесткие сроки. 
И это только одна из стратегических 
целей. Не будем раскрывать ком-
мерческих тайн, просто пожелаем 
друг другу полноценной занятости и 
результативной работы в новом году. 
Все основания для осторожного 
оптимизма есть. 

юлия ЧеБыКиНА
Фото из архива редакции

В 2016 году мы планируем сокра-
тить время освоения до 45 дней, при 
этом поставить на производство 800 
наименований новых изделий за год. 
45 дней – это в среднем на всей про-
дукции. В отдельных случаях мы 
укладывались и в 2 недели, включая 
время на изготовление штампа.

Плюс, мы не просто предлагаем 
ту же самую продукцию дешевле, мы 
выпускаем технически более «про-
двинутую» продукцию – дешевле. Не 
секрет, что многие металлоизделия в 
ВПК выпускаются по чертежам сере-
дины прошлого века, когда ещё не 
было станков с ЧПУ и отдельных 
технологий в металлообработке. 
Предприятия ВПК заняты выполне-
нием растущего ГОЗ (государствен-
ный оборонный заказ – прим.ред.), 
освоением новых изделий. Им реаль-
но некогда дорабатывать старые 
изделия, на это просто нет человече-
ских ресурсов. Мы берём часть инже-
нерной работы на себя и предлагаем 
решения, которые позволяют увели-
чить производительность и сократить 
металлоёмкость. В этом плане мы тут 
одни, кроме нас это никто серьезно 
не делает.

3. Повышение эффективности и 
производительности. Приведу 
несколько примеров:

– Рост цен на режущий инстру-
мент на 30-40 процентов в 2015 году 
мы почти полностью компенсирова-
ли комплексом мер по повышению 
эффективности использования 
инструмента. Конечно, дополнитель-
ные 30 процентов роста цен на 

инструмент в начале 2016 года мы 
уже вряд ли компенсируем.

– Производительность труда за 
2015 год у нас увеличилась на 12 
процентов. Общий фонд оплаты 
труда незначительно сократился по 
сравнению с 2014, при этом выра-
ботка на одного сотрудника возрос-
ла. На протяжении последних 4 лет 
мы ежегодно высвобождаем персо-
нал во вспомогательных процессах, 
в тех, где не создаётся непосред-
ственно ценность для потребителя. 
При этом мы набирали основных 
производственных рабочих, инже-
неров, продавцов, и итоговая чис-
ленность почти не изменилась. В 
2016 году планируем повышать зара-
ботную плату на предприятии, в 
2015 индексацию проводили только 
по отдельным профессиям.

Что касается перспектив ПАО 
«ЧКПЗ» на 2016 год:

в этом году у нас будет всё в 
порядке.

По состоянию на февраль и по 
плану производства на март мы идём 
с ростом 40 процентов к прошлому 
году. В этом году мы планируем уве-
личить продажи на 35-40 процентов.

Кузнечные цеха, производство 
штампов, мехобработка, ремонтное 
производство – работают в 3 смены 
либо по ж/д графику 7 дней в неде-
лю. Колесное производство мы 
переводим на 3-сменный режим 
работы в феврале, а с марта некото-
рые участки колесного цеха будут 
работать 7 дней в неделю.

В колесном производстве рост 
вызван расширением доли на рынке, 
мы вытесняем китайские колёса 
полностью.

В кузнечном производстве в этом 
году мы начнём серийный выпуск 
изделий из алюминия – это принци-
пиально новые технологии для 
нашего завода.

В остальных производствах рост 
связан с продажами в секторе ВПК и 
энергетического машиностроения.

Несмотря на кризис, мы также 
увеличили продажи на рынке ком-
плектующих для грузовых вагонов. 
Благодаря действиям государства по 
списанию старых вагонов в этой 
отрасли намечается даже небольшой 
рост производства.

В этом году мы также активно 
начали развивать сотрудничество с 
Ираном, считаю эту тему стратегиче-
ски важной для нас.

Что касается перспектив маши-
ностроения и металлообработки, 
перспективы российского рынка на 
2017 год оцениваю, как крайне 
неблагоприятные. В значительной 
мере в 2016 году спрос в машино-
строении и металлообработке, и 
вообще в экономике, поддерживает-
ся госрасходами. Это и ВПК, и 
госкорпорации, и даже строитель-
ство.

Сейчас есть ощущение, что нефть 
будет стоить дешевле 40-50 долларов 
за баррель, а значит, расходы будут 
сокращать. Здравоохранение и обра-
зование сокращать уже некуда, будут 
сокращать в том числе и ВПК. 
Думаю, при уровне цен на нефть 
30-40 долларов за баррель, машино-
строение ещё сократится на 20 про-
центов в 2016-2017 годах.

Что касается перспектив ПАО 
«ЧКПЗ» на 3-5 лет, основные точки 
приложения усилий:

1. Экспорт продукции. В России 
больше не остаётся по-настоящему 
привлекательных сегментов по 
нашей продукции после того, как 
мы освоим ВПК. Мы будем разви-
вать экспорт, в том числе, в рамках 
ВТС. Есть ряд товаров, по которым 
мы сможем быть конкурентоспособ-
ными на мировом рынке. Колесные 
диски, например. 

2. Производство готовых изделий. 
Уже сейчас мы поставляем целый 
ряд изделий готовыми к установке 
на технику. Мы будем развивать это 
направление.

3. внутренняя эффективность. 
Демографический кризис привел к 
тому, что предприятия вынуждены 
вкладывать в безлюдные технологии 
из-за недостатка рабочих рук. 
Требуется также серьезно повышать 
квалификацию, мы будем продол-
жать активно в это вкладывать.

4. Новые материалы и технологии. 
В ближайшем будущем, максимум в 
течение 6-10 лет, в промышленности 
произойдёт настоящая революция. 
Изменятся полностью подходы и 
технологии изготовления машино-
строительной продукции. Узлы 
целиком будут печатать на 
3D-принтерах. Будет расширяться 
использование композитных мате-
риалов, а использование металла 
сокращаться. Мы будем вниматель-
но за этим наблюдать, чтобы вовре-
мя вложиться в новые технологии.

Андрей ГАРтуНГ, 
генеральный директор 

ПАО «Челябинский 
кузнечно-прессовый завод»

Продолжение. Начало на стр. 1
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Не трудом едины 
спортивный азарт спал, тренировки проходят в щадящем 
режиме. Заводская спартакиада – 2015 завершилась. итоги 
подведены. 

Это был плодотворный год по 
части спортивных побед и… спор-
тивных  разочарований. Пьедестал 
почета-2015 неожиданным ни для 
кого не стал. Тем не менее, несколь-
ко удивило отсутствие бронзовых 
призеров 2014 года – команды 
Энергослужбы. По итогам нынеш-
ней Спартакиады «энергетики» 
заняли только 12 место. А вот спорт-
смены производства штампов и 
прессформ демонстрируют завидное 
постоянство и хорошую форму – в 
нынешнем году они третьи. На вто-
рой строчке турнирной таблицы рас-
положилось ремонтное производ-
ство, на первом месте – Кузнечный 
цех № 2. Поздравляем с победами! 

И знаете, что самое приятное? 
То, что спартакиада давно уже вышла 

за рамки простого спортивного 
состязания. Она превратилась в тот 
досуг, который объединяет очень 
большое количество людей, в тот 
тренинг, который дает возможность 
одержать, пожалуй, главную победу 
– победу над самим собой. Было 
время, вспоминает председатель 
Профкома Валентина Курина, когда 
на соревнования заявлялись всего 
лишь 3-4 команды. В прошлом году 
команд было 15. Общее число участ-
ников приблизилось к тремстам. 
Некоторые подразделения выставля-
ли гораздо больше спортсемнов, чем 
требовал того регламент. 

Соревнования прошли по 13 дис-
циплинам: волейбол, баскетбол, бад-
минтон, дартс, эстафеты на коньках, 
гиревой спорт, шашки, мини-фут-

бол, шахматы, настольный теннис, 
зимний футбол, хоккей в валенках. 
Не так давно состоялось награжде-
ние победителей. Спортсмены 
собрались в Красном уголке колес-
ного цеха. Под аплодисменты счаст-
ливчики получали свои награды – 
дипломы, кубки и денежные конвер-
ты. Инициатива материально поощ-
рять активных заводчан принадле-
жит Администрации завода. 

Победителей выявляли не только  по 
сумме набранных за год очков, но и 
по результатам каждой из тринадца-
ти дисциплин. Никто из бронзовых, 
серебряных, золотых призеров, есте-
ственно, не остался без «конверта». 
Еще раз поздравляем всех с заслу-
женными наградами!  

 юлия ЧеБыКиНА 
Фото автора

Зарядились позитивом
«веселые старты» получились еще и очень познавательными. 
Они потребовали не только хорошего настроя и физ. 
подготовки, но и недюжинного мастерства и даже новых 
навыков. согласитесь, не часто приходится останавливать 
себя на крутом вираже, чтобы …

Чтобы нарядить маленькую 
елочку, установленную на льду. 
Добираться до нее приходилось на 
коньках и умело маневрировать на 
крутом повороте. И это было толь-
ко одно из заданий, кои потребова-
лось выполнять на время, выигры-
вая драгоценные секунды у команд-
соперников. Спортсменов на ста-
дионе «Торпедо» 16 января собра-
лось немало. В «Веселых стартах», 
прошедших в рамках районной 
Спартакиады среди рабочей моло-
дежи Ленинского района, приняли 
участие пять крупных челябинских 
заводов: ЧКПЗ, «Электромашина», 
ЧЗМК, ЧТПЗ и ЧМЗ. Команда 
нашего завода была в ярких крас-
ных шапочках с помпонами – по 

всей видимости, уровень новогод-
него настроения все еще оставался 
высоким. Спортсменов на старте 
приветствовал депутат Государ-
ственной думы василий швецов: 
«Замечательно, что сегодня сохра-
нились промышленные предприя-
тия, которые поддерживают зало-
женные еще в советские времена 
спортивные традиции. Очень важно 
как можно активнее вовлекать 
молодежь в спорт. Но для этого, 
помимо мотивации, необходимо, 
чтобы занятия физкультурой были 
доступны. Чтобы была возмож-
ность тренироваться в залах, во дво-
рах, на спортивных площадках».

Несмотря на то, что утро выда-
лось морозным, веселые старты 

получились жаркими. Команды 
проявили поразительную волю к 
победе: падая (иногда по несколько 
раз подряд), молодые спортсмены с 
улыбкой поднимались и буквально 
летели в облаке ледяных брызг, 
чтобы передать эстафетную палоч-
ку коллеге. 

Кому-то удалось пройти все 
задания быстрее, кому-то – мед-
леннее, тем не менее утешительные 

призы получили все, ведь главная 
победа – это спортивный азарт и 
чувство команды, а главный приз – 
заряд бодрости на всю рабочую 
неделю. Команда нашего завода 
оказалась не такой уж и медленной 
– поздравляем коллег с почетным 
третьим местом! 

Ангелина ПОПцОвА,
юлия ЧеБыКиНА

Фото: Кирилл АЛПАтОв
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 ЗА ПрОХОДНОй

Зимняя сказка 
Чудесный ледяной городок появился в аккурат к Новому году на территории дс «торпедо». Подарок от администрации
ПАО «ЧКПЗ» и дворца спорта пришелся по душе местным жителям, а некоторые даже приняли участие в украшении ёлки 
нашего городка.

Всплеск популярности городка пришелся на середину 
января, когда зима, наконец, сжалилась, и сильные морозы 
отступили. Конечно, наибольшее признание получили 
горки, но посетители также отмечали лабиринт, где 
детей хоть и не теряли, но «доставать» из него приходи-
лось порой «за уши». Вы ещё не были в нашем городке? – 
Скорее берите ледянки и приходите! Чудесный ледяной 
городок теперь до самой весны в распоряжении активных 
поклонников госпожи Зимы.  

ЧКПЗ всегда отличался не только стабильностью 
занятости для работников предприятия, но и заботой о 
досуге заводчан и их семей, в чем предприятию традицион-
но способствует дворец спорта «Торпедо». Этот замеча-
тельный ледовый городок – ещё одно тому подтверждение.

Напомним, ледяной городок в микрорайоне ЧКПЗ был 
построен в декабре, в рекордно сжатые сроки. И раньше 
было никак, ведь по-настоящему морозная зима пришла к 
нам лишь в преддверии новогоднего торжества. Игрушки 
для ёлки, несмотря на их уникальность, тоже были сдела-
ны весьма оперативно. И ещё раз спасибо всем, кто 
откликнулся и принял участие в творческом конкурсе – 
благодаря Вам наша ёлка ожила и засияла яркими краска-
ми! Также благодарим партнеров конкурса, предоставив-
ших призы и сувениры участникам: банно-оздоровительный 
комплекс «Гармония», кондитерская «Наполеон», банк 
«Интеза».

юлия НОвиКОвА, фото автора
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В новый год – вместе 
Это редкая возможность – отпраздновать насту-
пление Нового года дважды. встретить его с теми 
людьми, с которыми хочется делиться, радоваться… 
Наверное, поэтому за столиками, по-праздничному 
составленными паровозиками в Кдц, не было 
сводных мест.  

Был канун 2016-го. 25 декабря. За окном, помнится, 
сыпал снег, а зимний воздух накатывал тонкими волнами 
счастья. Все-таки «Новый год» родом из детства – взрос-
лые, если не ждут чуда, то уж точно верят, что в наступа-
ющем году все в их жизни будет лучше. 

И знаете, чем еще удивительны эти праздничные вечера 
в заводском кругу? Тем, что уровень счастья в атмосфере 
зашкаливает. У каждого свой личный повод, свое событие, 
которым хочется делиться и разделять чье-то чувство. 
Редакция увидела много влюбленных пар, которые нашли 
друг друга в заводских стенах и были рады встретить – воз-
можно, первый – Новый год вместе. А еще мы услышали 
много историй о том, как в самых обычных семьях вершатся 
самые обычные чудеса. Очень приятно, что люди поделились 
своим сокровенным с нами. Спасибо.  

Все в тот вечер в КДЦ было празднично и душевно – ста-
рые шлягеры в исполнении вокальной группы «Хит», забавные 
номера с маленькой своенравной обезьянкой в главной роли 
от Мистера Рика, чувственная танцевальная композиция 
от коллектива «Диамант» и зажигательная – от «Кнопок». 
А еще были игры, тосты и забавы, кои с усердием «раздава-
ли» гостям две очаровательные ведущие во главе с Дедом 
Морозом. Ну и конечно, какой Новый год без угощения. 
Столы были заставлены праздничными разносолами. 
Спасибо за то заводскому комбинату питания. 

Для тех, кто не был на вечере, есть шанс увидеть 
отдельные его эпизоды. Всем остальным предлагаем еще раз 
вспомнить, как все было хорошо.  

юлия ЧеБыКиНА, фото автора
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Новый год – детям!
Абсолютное большинство населения нашей страны 
считают Новый год главным всеобщим праздником. даже 
на государственном уровне ни одному другому празднику 
не уделяется столько внимания – столько выходных дней. 
Но если для взрослых это просто яркий праздник, то для 
детей это время настоящего волшебства! время 
исполнения желаний, нескончаемых подарков, с запахом 
мандаринов и ёлки, с дедом Морозом и снегурочкой, с 
хороводом и катанием с горки!

Традиционно весомый вклад в атмосферу этого сказочного праздника 
для детей заводчан и дружественных ЧКПЗ организаций вносят детские 
спектакли и представления у ёлки в Культурно-досуговом центре ПАО 
«ЧКПЗ». И, конечно, сладкие подарки от Челябинского кузнечно-прессово-
го завода, сформированные и переданные адресатам представителями 
Профкома.

В этом году подарки от ЧКПЗ получили 1810 детей. Это, прежде 
всего, дети сотрудников предприятия, а также ребята, чьи родители 
работают в школе № 108, детском саду № 245, ДС «Торпедо» и БОК 
«Гармония», поликлинике № 9 и детской поликлинике № 6, дети сотрудни-
ков интерната № 9 и пожарной части № 6. Вручили подарки, конечно же, 
и всем воспитанникам небезразличного нашему заводу интерната № 9, и 
ребятам, которые занимаются в творческих коллективах КДЦ. Все пере-
численные также были приглашены на новогодний спектакль и ёлку в 
Культурно-досуговом центре ЧКПЗ. 

Замечательный спектакль о сказочных приключениях ярких героев, про 
волшебство, про любовь и, конечно, про Дедушку Мороза – понравился и 
детям, и взрослым. А хоровод у ёлки с разговорчивой Белкой и озорными 
Обезьянками всех заставил двигаться, танцевать и весело смеяться!

По завершении основной программы ребята ещё долго не отпускали 
Деда Мороза и Снегурочку – всем хотелось рассказать им своё – самое 
праздничное стихотворение. Родители тоже не торопились на выход, ста-
раясь сделать как можно больше фото со своими чадами под красавицей-
ёлкой нашего КДЦ. Впрочем, и мы не жалели «плёнки» фотоаппарата на 
улыбки детей.

юлия НОвиКОвА, фото автора
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Ёлка для послушных детей
Партия сПРАведЛивАЯ РОссиЯ при участии детского 
благотворительного фонда валерия Гартунга и админи-
страции Челябинского кузнечно-прессового завода провела 
новогодний праздник с подарками для детей с ограниченными 
возможностями здоровья.

Несколько десятков детей со всей 
Челябинской области – но никто не 
балуется, не шалит и не носится 
сломя голову. Дети с ограниченными 
возможностями здоровья, в боль-
шинстве своем, воспитанные и веж-
ливые, вели себя исключительно 
хорошо. А вот смеха, радости и вос-
торженных аплодисментов хватило 
на всех!

Но главное, здесь по-настоящему 
царила атмосфера новогоднего чуда. 
Даже не потому, что здесь был насто-
ящий волшебный Дед Мороз и краса-
вица-Снегурочка, озорная говорящая 

Белка и целый ансамбль танцующих 
обезьянок и гномов. Даже не потому, 
что четвероногие артисты из клуба 
собаководов «Анкур» устроили уди-
вительное цирковое представление. 
Просто у особенных детей, пригла-
шенных на праздник, здесь появи-
лась поистине волшебная возмож-
ность быть как все: ходить (или 
ездить на коляске) в хороводе вокруг 
ёлки, рассказать стишок Деду 
Морозу, не стесняясь, ошибиться и, 
не боясь косых взглядов со стороны, 
петь хором песню про ёлочку и не 
бояться сфальшивить. Здесь все были 
свои, все равны. Дети и родители 
забывали о своих бедах – и это было 
настоящее новогоднее чудо.

исакова ирина, председатель 
правления Челябинского регионально-
го диабетического общественного дви-
жения «вместе»:

Участвовать в таком празднике 
очень приятно для нас. Наши дети 
чаще всего не ходят в садик, сторо-
нятся других ребят в силу своей болез-
ни. Поэтому здесь, среди таких же, 
как они, малыши не чувствуют себя 
белыми воронами. Они очень ждут 

этих праздников, долго готовятся к 
ним. У меня у самой ребенок диабетик, 
так что я знаю об этом не понаслыш-
ке.

Я считаю, что благотворитель-
ность, особенно в наше тяжелое время, 
– это просто бесценно. Кстати, хочу 
отметить, что СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ очень чутко всегда относит-
ся к проблемам инвалидов. Члены 
нашего общественного движения не раз 
обращались в партию и в приемную 
депутата Госдумы Валерия Гартунга 
по разным вопросам, и всегда получали 
ценные советы, помощь и содействие.

Председатель правления движения 
«дом Надежды» вера свинухова:

Подопечные нашего общественного 
движения участвуют в ёлках Детского 
фонда Валерия Гартунга уже несколь-
ко лет подряд. Деткам очень нравит-
ся, они долго потом вспоминают эти 
праздники. Здесь очень гостеприимные, 

заботливые люди. Они понимают ту 
ситуацию, в которой находятся наши 
дети. Это очень трогает. С детьми-
инвалидами я работаю уже больше 15 
лет, но такую команду, как здесь, я 
еще не встречала.

текст и фото пресс-службы партии 
сПРАведЛивАЯ РОссиЯ

ТВОй ПрОФСОЮЗ

Молоды душой и телом
в мороз и стужу, в снегопад иль тихий зимний день – при 
любой погоде заводские ветераны добросовестно 
«наматывают» круги по стадиону «торпедо». Ходят «гуськом», 
вооружившись специальными палками. Группа здоровья 
открылась всего пару месяцев назад, но эффект от ходьбы и 
общения друг с другом такой, что ветераны как по звонку, в 
любую непогоду поднимают на спортивные подвиги не только 
себя – друг друга и даже своего тренера. Говорят, никакая 
хандра после занятий спортом их не берет.

Участники группы здоровья 
наперебой рассказывают о том, как 
это хорошо и важно – выходить всем 
вместе на старт. С собой они берут не 
только палки для скандинавской 
ходьбы. Во многих «авоськах» лежат 
журналы и книги. Ветераны делятся 
друг с другом настроением от про-
читанного рассказа, стиха или 
новым рецептом. Лечебный эффект 
ведь не только работа мышц прино-
сит, но и простое человеческое 
слово. И все-таки работе на прогул-
ках уделяется больше всего времени. 
Ветераны занимаются по собствен-
ной методике. Их предводителю –  

Галине Анатольевне Турченюк при-
шлось немало перелистать интер-
нет-страниц, чтобы понять, как 
правильно подобрать под собствен-
ный рост палки, какие упражнения 
и даже речовки включить в размин-
ку. В итоге лечебная программа рас-
тянулась на 40 минут: перед стартом 
– небольшая зарядка, а потом ходь-
ба. Каждый из ветеранов выбирает 
свой темп. Кто-то передвигается 
медленнее, кто-то быстрее. Кто-то 
успевает преодолеть пять кругов, 
кто-то – десять. Главное, чтобы 
результатом были однозначно 
довольны все. 

Многие из ветеранов говорят о 
том, что благодаря занятиям стала 
понемногу затухать даже боль в 
суставах. Что уж рассуждать о пло-
хом настроении. И прилив сил они 
испытывают такой, что могут дать 
фору любому молодому человеку. 

Идею о группе здоровья вопло-
тил заводской Профком при под-
сказке самих же ветеранов. Среди 
пенсионеров оказалось много тех, 

кто не желает тратить драгоценные 
дни на отдых. Профкому рассказали 
о желании бабушек и дедушек про-
водить время с пользой. Он услы-
шал. Помог организовать спортив-
ную группу, привлек тренера. На 
стадионе занимались сначала пять 
человек. Сейчас занимаются четыр-
надцать ветеранов. 

«Мы знаем друг друга еще со вре-
мен работы на ЧКПЗ, – рассказыва-
ет Галина Анатольевна турченюк, 
ветеран завода. – Продолжаем 
общаться уже вне стен родного пред-
приятия – будучи на пенсии. 
Занимаемся ходьбой каждый поне-
дельник, среду, пятницу на стадионе 
«торпедо» с 11:00 до 11:40. Будем 
рады видеть в нашей компании 
новые лица. Приглашаем всех, кто 
молод душой». 

Наши спортсмены строят боль-
шие планы – они намерены одолеть 
непростую дистанцию в пять кило-
метров по тропинкам городского 
бора. Маршрут определен – до 
Монахов и обратно. Конечно, с 

остановками, с торжественным чае-
питием по возвращении. Профком 
идею поддержал и готов оказать 
необходимую помощь. Главное – 
чтобы наши пенсионеры радовались 
и были молоды. И душой, и телом. 

Группа здоровья – конечно, не 
единственный досуг, в который 
вовлечены активные заводчане и 
ветераны. Спорт – это просто одно 
из направлений работы клуба
«в кругу друзей». Клуб создан при 
библиотеке Профкома ЧКПЗ 
(Уральская, 1) и открыт для всех 
желающих. Кроме занятий спортом, 
есть возможность плести бисером и 
вязать крючком и на спицах. Уроки 
ведут чуткие, опытные педагоги, 
которые собирают «учеников» каж-
дый четверг с 15:00 до 16:30 (бисеро-
плетение) и в первую, четвертую суб-
боту месяца с 10:00 до 12:00 (вяза-
ние). Приходите, в клубе всегда 
интересно.

      
юлия ЧеБыКиНА

Фото автора 
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чеЛОВеК чКПЗ

ФОТОКАрТОчКА

1. С женой Лидией
2. После армии
3. В цехе 

2

«Не я профессию выбирал, а она меня…» 
сорок лет непрерывного стажа на ЧКПЗ. все годы – в должности слесаря-инструментальщика. такое отношение к делу, 
конечно, только сам человек в себе может выпестовать – как оказывается, особо не воспламеняясь мыслями о служении или 
долге. Рашид Гарипов специальность выбирал из тех, в которых  завод нуждался. устроился на ЧКПЗ в 71-ом. На тот момент 
ему и семнадцати не исполнилось. Отработал до армии, а после дембеля на завод не вернулся, решил в другом деле себя 
попробовать. Как оказалось, напрасно – крутить баранку молодому Гарипову совсем не понравилось. и в 1976-ом он 
поспешил к знакомой проходной.  

ЧКПЗ был ближе всего к дому – 
добираться из поселка Фатеевка до  
проходной молодому Рашиду удоб-
но. Да и мать с отцом рабочую лямку 
на том же заводе тянули. Мама – в 
прессовом, отец – сначала в «рес-
сорке», потом в заготовительном 
отделении кузницы второй. Да и 
друзья многие в соседних цехах. «Не 
я профессию выбрал, а она меня. Со 
временем вник в работу и 
по-настоящему прикипел к делу. 

Столько лет тружусь, а вот до сих 
пор учиться приходится. «На авто-
мате» работать не получается. Много 
новых штампов поступает. Это вам 
не советское время, когда работу с 
закрытыми глазами могли делать. 
Отгружали же, в основном, на 
«УралАЗ» тогда», – рассказывает 
Рашид Гарипов, слесарь-инструмен-
тальщик Кузнечного цеха № 2.

Важно, когда есть стабильное 
ощущение востребованности, когда 
в коллективе поддержку чувствуешь. 
У Гарипова эти важные ощущения 
есть. И он по-настоящему ценит 
достигнутое. Спрашиваем про 
семью. Улыбается воспоминаниям о 
том, как с женой познакомился. Не 
на заводе, говорит, дело было: «В 
кафе Торгового центра как-то загля-
нул – кофе попить. За столиком 
свободных мест не оказалось. Только 
за одним, за которым и сидела буду-
щая жена с подругой, свободный 
стул нашелся. Девушки любезно 
отодвинули его для меня. С женой 
уже двадцать лет в браке. Всего было 
много: и хорошего, и плохого, но мы 
вместе – это главное». 

Рашид Гарипов – человек ста-
рой, советской эпохи. Он знает цену 
труду, цену постоянству. Еще в дет-
стве Рашид ощутил всю тяжесть 

семейных забот. Здорово выручал 
семью Гариповых огород, в котором 
восемь соток засаживали картофе-
лем, а остальные шесть – разными 
овощами, ягодами, зеленью. Рашид 
по хозяйству родителям помогал. 
Свиньи и куры тоже в том хозяйстве 
были. А еще был дом с печным ото-
плением и ручным умывальником, 
для которого воду приходилось 
набирать из колонки. Словом, в 
труде наш герой и телом созрел, и 
духом окреп. Может, это-то воспи-

тание и явилось фактором успеха в 
житейских делах Рашида Гарипова.   

Мы желаем вам, Рашид 
Шакирьянович, долгих, плодотвор-
ных лет, семейного счастья и креп-
кого здоровья. Спасибо за добросо-
вестный труд.  

юлия ЧеБыКиНА
Фото из архива Р. ГАРиПОвА

На глаза попалось вот это черно-
белое фото. Ленинградский фронт. 
Железнодорожная станция в порту 
Кобона (берег Ладоги). Эвакуация 
населения. Фото Р. Мазалева (фото-
хроника ЛенТАСС). Апрель 1942 г.…

Только вдумайтесь в эту дату – 
сорок второй год. Живые свидетели 
войны. Ландшафты, грузовики и 
лица, кои давно уже стерты из 
жизни, памяти…

Старенький снимок растрево-
жил. С него и началось наше пове-
ствование. Точнее, перепечатка фак-
тов, свидетельств, воспоминаний, 
бережно уложенных в небольшой 
очерк челябинским журналистом, 
краеведом, писателем Михаилом 
Фонотовым. И это не просто изло-
жение – это живое слово тех, кто 
видел войну, кто пережил ее.  

Эвакуация ленинградцев нача-
лась 29 июня 1941 г. К концу августа 
1941 г. было эвакуировано 216 690 
детей. Перевозили их, в том числе, 
на знаменитом «Захаре Ивановиче» 
– так ласково прозвали люди грузо-
вой автомобиль «ЗИС-5» или «трех-
тонку». Во время войны упрощенная 
модификация «ЗИС-5В» выпуска-
лась и Уральским автозаводом. А 
многие детали к машине производи-
лись на Челябинском кузнечно-
прессовом. Но нам хочется напеча-
тать отрывок Фонотова не о нашем 
заводе, а о том, как старался для 
фронта весь Южный Урал, как сра-
жались и побеждали люди, работав-
шие в тылу. Отрывок взят из книги 
«Челябинская область в фотографи-

ях, 1940-1960». Автор проекта и 
составитель В.И. Богдановский. 

«На долю Южного Урала падало 
до 40 процентов произведенных 
чугуна, стали, проката. Сразу же 
после перехода на  военный режим 
металлурги-уральцы освоили 
выпуск специальных сталей, броне-
вого листа, снарядной заготовки, 
особых профилей проката. Пример 
подала Магнитка, рискнув плавить 
броневую сталь в мартеновских 
печах и катать броневой лист на 
блюминге, что считалось непозво-
лительным. Златоустовские метал-
лурги поставляли высококачествен-
ную сталь в авиационную и танко-
вую промышленность. Сатка обе-
спечила все потребности в магнези-
те. На войну работали Аша, Миньяр, 
Верхний Уфалей… Тыл держался 
на женских и детских плечах.

М. Зырянцев, работавший токарем 
на заводе Колющенко: «Наконец 
оказался я в цехе № 8. Сотни стан-
ков. Станки неимоверной тяжести в 
обслуживании. В Сумах, откуда их 
привезли, токарь работал на одном 
станке, а нам, мальчишкам, при-
шлось работать на трех-четырех 
сразу. На обед же была затирка и 
рагу из мороженых хвостов турнепса 
и сахарной свеклы. Я не был на 
фронте, не знал планов командова-
ния, но когда готовились большие 
наступления, мог сказать точно. 
Приходит на рабочее место началь-
ник цеха Дворников и говорит: 
«Миша, мне нужно пять токарей на 
месяц, одного должен дать ты. У 
тебя два станка, возьми еще два и со 
всех дай норму». И давал я норму, 
пока снова не приходил Дворников: 
«Теперь передохни». Значит, отдали 

фронту все, что требовалось. И я 
знал: назревают на фронте большие 
события. Так создавались резервы 
Главного командования… В тылу 
была еще одна забота – сбор трав. 
Устанавливались планы сбора. Так, 
летом 1943 г. Магнитогорск должен 
был заготовить щавеля и крапивы 
по 56 тонн, дикорастущего чеснока 
– 17 тонн. Собирали горицвет, 
ягоды, грибы. Пропагандировались 
хвойные настои от цинги. Тяжело 
было в тылу, а тяжелее всего – пло-
хие вести с фронта…» 

Мы заговорили о войне, кажет-
ся, безо всякого повода, не в канун 
9 Мая или 22 июня. Нам просто 
показалось важным вспоминать о 
ней не только тогда, когда этого 
требуют даты на календаре. Вечная 
слава всем героям. Поклон им до 
земли за жизнь.  

1
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мир УВЛечеНий

рУКОПиСЬ иСТОрии

Укрощение породы 
По-детски отзывчивый и очень шустрый – наверное, такие 
эпитеты более всего подходят для рассветной молодости. 
именно такой юной души человек с солидным житейским 
стажем стал нашим собеседником в этот раз. Александр 
викторович Пирогов трудится в должности машиниста теп-
ловоза уже более сорока лет. А тридцать пять из них работает 
по совместительству дома, в небольшом «офисе», устроенном 
в кладовой комнате, где есть все необходимое для того, чтобы 
душа радовалась – верстак, стеллажи и рабочий инструмент. 
Наш герой увлечен резьбой по дереву. из-под его рук выходят 
удивительные вещи: резные картины, шкатулки, панно – то, 
что действительно удивляет и «растапливает» сердце даже 
самого взыскательного, искушенного человека. 

Признаться, очень нас удивило то 
рвение и жажда, с которой Александр 
Викторович постигал это тонкое и 
сложное искусство. Резьбе по дереву в 
мастерских специально не обучался. 
Разве что стопками выписывал жур-
нал «Наука и жизнь», где печатались 
домашнему мастеру советы. Читал 
внимательно, картинки рассматри-
вал, обдумывал да и брался за дело. А 
потом интернет и многочисленные 
книги свою службу сослужили. 

Творчество Пирогова, конечно, 
не из разряда сиюминутных увлече-
ний – ему сил, терпения и времени 
должно быть много отдано. Навык 
десятилетиями оттачивается. 

«Хрущевки» тем и милы для меня, 
что имеют на своей площади малень-
кую кладовую – два на полтора метра. 
Вот в этой комнатке я и обустроил 
рабочее место – лампу к потолку под-
весил, верстак, стеллажи поставил, 
разным инструментом обзавелся, – 
рассказывает Александр Пирогов, 
машинист тепловоза. – Пропадаю в 
своей мастерской вечерами – врачую 
душу, над деревом стараюсь. Никогда 
не трудно этот природный материал 
достать. Современные магазины 
предлагают его наперебой. А раньше 
в окрестностях перекрестка улиц 
Энгельса и Курчатова лесоторговая 
база располагалась. Там за копейки и 

покупал нужные «деревяшки». Очень 
люблю липу. Это «вечное» дерево. 
Изделия из него всю жизнь владельцу 
прослужат. А вот осина простоит лет 
двадцать и сгниет».                

Отовсюду наш герой черпает 
вдохновение. Заходит в кинотеатр и 
случайно натыкается там взглядом на 
резное панно, посещает музей и при-
обретает оттуда книгу с произведени-
ями искусства. С разных натур и 
«переснимает» образы. 

«Путешествовал однажды по 
Подмосковью. Названия города не 
помню, а вот храм, что поставлен там 
неизвестным мне мастером, – до сих 
пор в памяти. Воссоздал его в вооб-
ражении и вырезал из дерева. Подарок 
преподнес другу из Германии, – рас-
сказывает Александр Пирогов. – Но 
самой сложной работой считаю не 
эту. Вырезанный из дерева олень 
помучил меня куда сильнее. Вышла 
небольшая, но очень красивая скуль-
птура. Ни рога, ни ноги – ни одна 
часть животного не посажена на клей. 
Вся фигура вырезана из цельного 
куска».

Спрашиваем о премудростях 
ремесла. Александр Викторович с 
азартом делится. Оказывается, дерево 
– очень капризный материал, «про-
тив шерсти» его инструментом «не 
причесать». Только по направлению 
волокон и можно тревожить. 

Представленную читателям жарпти-
цу, например, мастер полгода созда-
вал. «Углубляешься в тело дерева сна-
чала на два миллиметра, потом даешь 
«остыть» породе, в себя прийти. 
После еще на два миллиметра вторга-
ешься. Так и получаешь нужный 
изгиб, завиток. После поверхность 
морилкой покрываю. Затем наждач-
ной шкуркой шлифую. Шкурка зачи-
щает только верхний слой, до нижних 
граней не добирается. Очень краси-
вая игра оттенков получается. 
Рисунок оживает», – объясняет 
Александр Викторович. 

Много красивых подарков вышло 
из-под рук мастера. Все они щедро 
раздаются друзьям, родным, знако-
мым. Александра Викторовича как-то 
попросили тепловоз из дерева выре-
зать – вырезал. Людям понравилось. 
Попросили еще. Такой же. Но автор 
пока не спешит. Ему другой работы 
хочется. Хочется большого простран-
ства для творчества, чтобы хватило 
места станкам. Вот тогда мастер и за 
наличники для окон возьмется, и за 
ажурные спинки для кроватей, и за 
большую раму для зеркала. А пока 
тихими зимними вечерами Александр 
Викторович творит за маленьким вер-
стаком.  

юлия ЧеБыКиНА
Фото автора и 

 из архива А. ПиРОГОвА

Как много лет с тех пор минуло…
с тех пор, когда трудом, подкрепленным лишь беззаветной верой да шальным энтузиазмом, вершились большие дела. Не 
было ни точных, «чутких» машин, выполняющих за человека тяжелую работу, не было ни денег, подчас не было даже сил. Но 
завод жил, люди работали, их трудом и волей крепчала жизнь. в военное время на заводе была устроена медсанчасть. в 
жизни, особенно когда она обескровлена войной, без медсанчасти никуда. 

Медсанчасть была плохонькой, 
размером в комнату. Располагалась в 
помещении, совсем неприспосо-
бленном для оказания мед. помощи, 
– в одном из закутков энергоцеха. В 
этой «поликлинике» в порядке оче-
редности вели прием терапевт, 
хирург, зубной врач. За окном стоял 
суровый январь 1942 года…

Со временем поликлиника 
«обжилась» тремя комнатами – к 
тому моменту она переехала в поме-
щение цеха капительного ремонта. 
Главным врачом была К.И. 
Сапожникова. Она – и хирург, и 
гинеколог по совместительству. 
Занимала одну из комнат, во второй 

принимали терапевт и «зубник». В 
третьей располагалась «скорая 
помощь», которая обслуживала 
заводчан и жителей поселков – 
Заводского, Железнодорожного, 
Песочного и Фатеевки.   

О быте никто тогда особо не 
печалился – работу надо было делать 
да терпеть. Жизнь беспощадна к 
нытикам, какой толк роптать на 
судьбу. Вот и врачи медсанчасти тер-
пели отсутствие водопровода, кана-
лизации, отопления, элементарного 
медицинского оборудования. 

В более-менее стройную колею 
судьба начала заводить лишь после 
войны. В 1945 году, когда шло актив-
ное строительство жилья, поликли-
ника и скорая помощь переезжают в 
помещения одного из домов. Но и 
здесь условия не из лучших – ото-
пление печное (топили углем), в 
кабинетах стоят ручные умывальни-
ки, воду люди носят из колодца. 
Вскоре весь дом отдают под поли-
клинику, жильцов выселяют. На вто-

ром этаже устраивают стационар, в 
котором лечатся истощенные боль-
ные. 

А спустя время – новый поворот. 
В 1961 году поликлинике выделяют 
еще несколько комнат в мужском 
общежитии. Но условия, что назы-
вается, «на выживание»: узкий, тес-
ный коридор, больным, дожидаю-
щимся своей очереди, попросту 
негде присесть. В одном кабинете 
одновременно ведут прием два 
врача. 

Позже с росчерка пера чиновни-
ков Министерства  автомобильной 
промышленности у поликлиники 
начинается совсем другая жизнь. 
Для строительства нового помеще-
ния выделяют «кругленькую» сумму. 
В мае 1978 года медсанчасть завода 
справила новоселье. В первом пяти-
этажном доме, построенном в новом 
микрорайоне жилого поселка, поли-
клинике были предоставлены пер-
вые два этажа. Это уже было совре-
менное лечебное учреждение на 300 

посещений в день. Естественно, 
завод помогал с покупкой всего 
необходимого. Так, с помощью 
ЧКПЗ в 1989 году к поликлинике 
было пристроено помещение, в 
котором разместился современный 
рентгенодиагностический кабинет. 
Отрадно, что лечебное учреждение 
со столь богатой историей продол-
жает жить. Жить по прежнему адресу 
– Пирогова, 7.    

юлия ЧеБыКиНА
Фото из архива 

музея профкома ЧКПЗ

Коллектив медсанчасти ЧКПЗ, 1984 г.

Праздник здоровья. Мамочки на консуль-
тации у врачей, 1984 г. 
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Новый год – новые правила
с 1 января 2016 года повысили пени за просрочку оплаты услуг ЖКХ. Зато на штрафы ГиБдд в некоторых случаях теперь 
можно получить 50-процентную «скидку». О главных нововведениях наступившего года – читайте далее.

штраф за нарушение Пдд будет 
вдвое меньше, если оплатить его в 
течение 20 дней.

Сотрудники ГИБДД пропишут в 
документах обе суммы. У нарушите-
ля будет ровно 20 дней с момента 
составления постановления, чтобы 
оплатить меньшую. По прошествии 
срока все послабления снимаются.

Условия одинаковы, как для 
штрафов, выписанных сотрудника-
ми ГИБДД, так и для правонаруше-
ний, зафиксированных камерами 
видеонаблюдения. Обратите внима-
ние: это значит, что, получив «пись-
мо счастья», срок в 20 дней нужно 
считать с даты, указанной на поста-
новлении внутри письма, а не на 
почтовом штампе!

Отметим, что «скидка» не рас-
пространяется на штрафы за такие 
серьезные нарушения, как: управле-
ние автомобилем в состоянии опья-
нения, проезд на красный свет, дви-
жение по встречной полосе и 
повторное превышения скоростно-
го режима более чем на 40 км/ч. 

Также нововведение не касается 
минимального штрафа в 500 руб.

Поисковики обязали удалять 
ссылки на личные данные по заявле-
нию граждан. 

С начала года любой гражданин 
РФ может потребовать у поисковика 
удаления ссылок на информацию о 
себе, которую он считает недосто-
верной, неактуальной или распро-
страняемой с нарушением законов. 

Чтобы запрос был принят и 
обработан, в заявлении необходимо 
указать паспортные данные, кон-
такты, «нежелательную» информа-
цию и соответствующие ссылки, 
подлежащие удалению, а также 
основание для прекращения выдачи 
ссылок поисковой системой и 
согласие на обработку персональ-
ных данных. Ведущие поисковые 
системы уже создали специальные 
сервисы для реализации данной 
функции.

При верно составленном обра-
щении оператор обязан в течение 10 

рабочих дней удовлетворить требо-
вание, направить мотивированный 
отказ или запрос об уточнении све-
дений.

Отметим, что не подлежат 
исключению ссылки на информа-
цию о событиях, содержащих при-
знаки уголовно наказуемых деяний, 
сроки привлечения к уголовной 
ответственности по которым не 
истекли, и информация о соверше-
нии гражданином преступления, по 
которому не снята или не погашена 
судимость. Также стоит иметь ввиду, 
что закон касается только поиско-
виков и удаления ссылок, но не 
имеет отношения к СМИ и не обя-
зывает их удалять собственно стра-
ницы с информацией.

с 1 января 2016 года значительно 
выросли штрафы за просрочку комму-
нальных платежей. 

У добросовестных граждан на 
оплату коммунальных услуг есть 
месяц. Затем начнет начисляться 
пеня. Второй и третий месяцы про-

срочки размер пени составит, как и 
ранее, 1/300 ставки рефинансирова-
ния за каждый день просрочки 
(ставка рефинансирования сегодня 
составляет 8%). А вот с четвертого 
месяца пеня резко увеличивается – 
до 1/130 ставки рефинансирования. 

К примеру, на долг 10 000 руб. за 
второй и третий месяц просрочки 
накапает пени примерно по 80 руб., 
а за четвертый месяц сумма пени 
составит уже почти 200 руб. Заметная 
прибавка даже при небольшой 
сумме долга, что уж говорить о 
злостных неплательщиках.

Закон вступил в силу с 1 января 
2016 г. И если человек не заплатил за 
январь, то квитанция с новыми 
цифрами ему придет весной – там 
будет текущий платеж и отдельно 
размер неустойки. Отметим, что 
пени по долгам, накопленным до 
начала 2016 года, будут исчисляться 
по старым тарифам.

юлия НОвиКОвА

Билеты есть!
традиционно в рубрике «Личное время» расскажем о самых 
ярких новинках кино и ожидаемых в городе гастролях.

Первые дни в прокате показыва-
ют новую историю очаровательного 
пухлого воина КуНГ-Фу ПАНдА 3 
(6+). Особого представления этот 
герой не требует, и всем поклонни-
кам – прямая дорога в кинотеатр.

Также можно бронировать места 
на фильм и ГРЯНуЛ штОРМ 
(12+). Сюжет его основан на реаль-
ных событиях, произошедших в 
1952 году, когда сотрудники берего-
вой охраны в самый разгар шторма, 
используя деревянные моторные 
лодки, пытались спасти экипаж двух 
нефтяных танкеров.

Для ценителей актерской игры 
высшего качества – фильм 
девушКА иЗ дАНии (18+). 
Молодая художница просит своего 

мужа попозировать в качестве жен-
ской модели. Неожиданно для обоих 
молодому человеку начинает нра-
вится его женский образ. 
Впоследствии он становится пер-
вым человеком, прошедшим хирур-
гическую коррекцию пола. В глав-
ной роли Эдди Редмэйн, обладатель 
Оскара за лучшую мужскую роль в 
фильме «Вселенная Стивена 
Хокинга».

А если кто желает пощекотать 
нервы жутковатым триллером – 
бронируйте места на фильм КуКЛА 
(16+). Приехав на новое место рабо-
ты, молодая няня обнаруживает, что 
ее подопечный – не настоящий 
мальчик, как она ожидала, а кукла в 
человеческий рост, с которой обра-
щаются, как с живым ребенком. 

Однако нарушив установленные 
строгие правила, девушка понимает, 
что это не просто кукла. 

Всё вышеописанное уже в про-
кате. А в ближайшем будущем нас 
ждёт отечественная комедия 30 
свидАНиЙ (16+) с неподражае-
мой Натальей Медведевой 

и по-своему «безбашенная» амери-
канская комедия дЭдПуЛ (18+). 

Отдельно представим фильм 
ЧеМПиОНы: БыстРее. выше. 
сиЛьНее (6+), который стартует 
18 февраля. Три яркие новеллы, 
основанные на реальных событиях, 
расскажут о том, что осталось за 
кадром спортивной хроники и 
каким был путь к высшему спортив-
ному достижению. Александр 
Карелин. Светлана Хоркина. 
Александр Попов. Они стали леген-
дами мирового спорта и дали воз-
можность всей стране сказать «Мы 
победили!».

И ещё несколько слов о концерт-
ных мероприятиях ближайшего буду-
щего. Группа МиРАЖ выступит 

3 февраля в ресторане «Мак-
симилианс», билеты 800-1600 руб. 

Группа МуРАКАМи – 6 февраля 
в клубе The Ночь, билеты 600-1400 
руб. Группа ПиКНиК – 8 февраля 
в Оперном Театре, билеты 2300-
3800 руб. ЛиНдА – 11 февраля в 
«Максимилианс», билеты 800-
1000 руб. 

С гастролями приедут в 
Челябинск и хорошо известные 
актеры театра и кино. 7 февраля в 
ДК Железнодорожников комедия 
ЖеНиХи (12+) с Денисом 
Рожковым и другими яркими арти-
стами, билеты 700-1900 руб. Там же 
11 февраля вАРшАвсКАЯ 
МеЛОдиЯ (12+) – светлая и трога-
тельная история любви с Нонной 
Гришаевой и Егором Бероевым, 
билеты 1600-3600 руб. 

Обзор подготовила
юлия НОвиКОвА
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КАЛеНДАрЬ СОБыТий

АНОНимНый ТеЛеФОН ДОВерия:
(351) 259-12-25, внутр. 62-25

ПОЗДрАВЛеНия

Ваши поздравления в адрес коллег, начальников и подчиненных 
присылайте на адрес: pr@chkpz.ru или звоните на тел.: 60-31, 50-63.

совет ветеранов поздравляет с юбилеем:

БАсКАКОву Фаину васильевну
БАХиЛиНу Людмилу степановну
БиЖиК валентину Григорьевну
БАКиНу валентину Николаевну
ГОРст Людмилу Константиновну
ГОРЯЧевА владимира Яковлевича
исРАФиЛОвА Габдурафика 
Габдрахмановича
КОРОтОвсКиХ Октябрину Николаевну
ЛевиНсКую Галину Мартемьяновну
ЛОБАстОву Антонину ивановну
НАсОНОву Галину ивановну
ПАЧиНу Людмилу ивановну
ПеРеПеЛицА Алексея ильича

РешетОву валентину семеновну
севАстьЯНОву татьяну семеновну
сОБОЛеву Александру Павловну
севеРОвА василия Кирилловича
сАЙГутиНу Ксенью Максимовну
тРетьЯКОву Александру семеновну
тОКАРеву валентину Альбертовну
ФАтееву Анну Петровну
ФедОсОву Зинаиду Алексеевну
цАПЛиНу Зою Михайловну
ЯРыГиНу ираиду Александровну
ЯХиНА Заудата ибрагимовича
ЧудиНОву Ольгу Андреевну
ЯРушиНу Любовь Григорьевну

Коллектив ОГМетра 
поздравляет с юбилеем
ЧуГуеву светлану владимировну 

С днем рождения Вас поздравляя,
От души мы хотим пожелать:
Счастья, словно в раю проживая,
Вдохновения, чтобы мечтать!
И желания все исполнялись,
Чтоб удача с судьбою сплелась.
В восхищении все удивлялись
И сказали: «Ах, жизнь удалась!» 

2 ФевРАЛЯ
Это один из важнейших дней 

воинской славы нашей страны – 
день разгрома советскими войсками 
немецко-фашистских войск в 
сталинградской битве в 1943 году. 
Недаром самым известным мону-
ментом в Волгограде является 
«Родина-мать зовет!» на Мамаевом 
Кургане в память о защитниках 
Сталинграда в годы той страшной 
блокады.

7 ФевРАЛЯ
Новый всероссийский праздник 

день зимних видов спорта появился 
совсем недавно, но, наверняка, 
очень быстро завоюет признание 
россиян. Дату посвятили XXII зим-
ним Олимпийским играм, которые 
проходили в Сочи.

8 ФевРАЛЯ
день российской науки отмечает

8 февраля отечественное научное 
сообщество. Праздник был учреж-
дён в 1999 году, а дата привязана ко 
дню образования Академии наук 8 
февраля 1724 года.

9 ФевРАЛЯ
день гражданской авиации в 

России. Именно в этот день в 1923 
году в нашей стране появился воз-
душный флот, в чьи задачи вошло 
перевозить пассажиров, путеше-
ствующих по служебным или лич-
ным делам, почту и разного рода 
грузы. Первым маршрутом, по кото-
рому могли отправиться авиапасса-
жиры, стала воздушная линия 
«Москва – Нижний Новгород» про-
тяженностью 420 километров.

13 ФевРАЛЯ
всемирный день радио. Этот 

молодой праздник, впервые его 
отметили в 2012 году. А решение о 
его проведении ЮНЕСКО приняла 
в 2011-м. Дата, конечно же, не слу-
чайна – именно 13 февраля 1946 
года впервые вышло в эфир «Радио 
ООН». Учредители праздника счита-
ют, что он должен послужить укре-
плению сотрудничества между 
всеми, кто имеет отношение к радио.

14 ФевРАЛЯ
Во многих странах мира отмеча-

ется добрый и светлый праздник 
день святого валентина или день 
всех влюбленных. Считается, что 
Дню святого Валентина уже более 16 
веков, хотя в целом праздники 
Любви известны ещё со времен 
древних языческих культур. Самое 
сильное светлое чувство всегда 
заслуживало особого отношения.

15 ФевРАЛЯ
С 2011 года в России отмечается 

важная дата – день памяти о россия-
нах, исполнявших служебный долг за 
пределами Отечества. 15 февраля 
1989 года завершился вывод совет-
ских войск из Афганистана. Новая 
памятная дата установлена, чтобы 
напомнить об этом событии, и о 
более чем 14 тысячах советских сол-
дат и офицеров, не вернувшихся с 
афганской войны.

23 ФевРАЛЯ

Самый традиционный и широко 
отмечаемый праздник февраля – 
это, конечно, день защитника 
Отечества. Считается, что именно 23 
февраля 1918 года отряды Красной 
гвардии одержали свои первые 
победы под Псковом и Нарвой над 
регулярными войсками кайзеров-
ской Германии. Эти первые победы 
и стали «днем рождения Красной 
Армии». Сегодня же это день, когда 
внимания и теплых слов заслужива-
ют не только ветераны и военнослу-
жащие обоих полов, но также каж-
дый мужчина, будь то ветеран войны 
или маленький мальчишка, кото-
рый, пусть пока играючи, но тем 
самым осознаёт свою важную роль 
Защитника Отечества.

адрес: г. Челябинск, Ленинский район, ул. Горелова, 12, 
отдел подбора персонала, каб. 1. Тел.: (351) 259-10-91

Выплата з/п 2 раза в месяц. Доставка служебным транспортом (Копейск, 
Коркино, Чебаркуль, Еманжелинск). Дотации на питание, социальные 
выплаты, льготное оздоровление и отдых – работникам и членам семьи. 

• КОНтРОЛеР БюРО КАЧествА (МетАЛЛО-ОБРАБОтКА)

• МАЛЯР ПО МетАЛЛу

• МАшиНист ЖеЛеЗНОдОРОЖНО-стРОитеЛьНыХ МАшиН 5 Р.

• НАЛАдЧиК КПО 4 РАЗРЯдА

• НАЛАдЧиК сиГО

• НАЛАдЧиК ХшО

• ПОдсОБНыЙ РАБОЧиЙ

• свеРЛОвщиК 3 РАЗРЯдА

• сЛесАРь-РеМОНтНиК 4-6 РАЗРЯдА

• сЛесАРь-РеМОНтНиК ПО ГПМ

• сЛесАРь ПО ЭКсПЛуАтАции и РеМОНту ГАЗОвыХ систеМ (с 

удОстОвеРеНиеМ)

• стАРшиЙ МАстеР ПО МеХ.ОБРАБОтКе (с ОПытОМ РАБОты)

• сЛесАРь ПО веНтиЛЯции (с удОтстОвеРеНиеМ)

• ФРеЗеРОвщиК

• теРМист

• тОКАРь (ст. 16К30, 1М63) 4-6 РАЗРЯдА

• ЧистиЛьщиК НА уЧАстОК ОКРАсКи

• ЭЛеКтРОМОНтеР ПО РеМОНту ОБМОтОК и иЗОЛЯции 

ЭЛ.ОБОРудОвАНиЯ 5 РАЗРЯдА

• ЭЛеКтРОМеХАНиК ПО сР-вАМ АвтОМАтиКи и ПРиБОРАМ 

теХНОЛОГиЧесКОГО ОБОРудОвАНиЯ 6-8 РАЗРЯдА

• ЭЛеКтРОГАЗОсвАРщиК (ПОЛуАвтОМАты)

Банно-оздоровительный комплекс «Гармония» приглашает пройти 
вибромассажёр. 

Люди в современном мире становятся 
заложниками малоподвижного образа жизни. 
Это приводит к нарушению кровообращения, 
под воздействием которого должно 
происходить эффективное очищение 
организма, снабжение внутренних органов 
кислородом. Когда данная функция дает сбои, 
организм переполняется продуктами 
жизнедеятельности. Это приводит к застоям 
крови, отложениям в сосудах и появлению 
избыточного веса. Вибромассажёр 
предназначен для улучшения кровообращения 
и потока лимфы, для укрепления мышц спины, 
рук и ног, ягодиц и живота, а также для 
выведения остаточной жидкости из тканей.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ.
НЕОБХОДИМА КОНСУЛьТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА.

Банно-оздоровительный комплекс ООО «Гармония»
г. челябинск, Копейское шоссе, 5А 

т/ф: (351) 259-46-81 (82), сауна: 230-68-52

режим рАБОТы: 1000 – 2000 
понедельник – санитарный день

e-mail: garmoniya74@mail.ru, сайт: www.chelsauna.ru

Банно-оздоровительный комплекс 
ООО «Гармония»

«На правах рекламы»

При приобретении сертификата от 1500 руб. предоставля-
ются скидки от 10% до 20%. Для оформления требуется паспорт. 

Срок действия сертификата – 3 месяца.
Для работников завода стоимость сертификата от 1000 руб. 

(необходимы паспорт и пропуск).

РАБОТА НА ЧКПЗ:
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 СКАНВОрД

СДеЛАНО НА чКПЗ

Фланцы
Одним из ключевых направ-

лений производства ПАО 
«ЧКПЗ» является производство 
фланцев – соединительных эле-
ментов трубопроводной армату-
ры. Фланцы используют попар-
но, они служат для прочного и 

герметичного соединения труб 
между собой, труб с резервуара-
ми, а также для валов и других 
вращающихся деталей.

Исполнение фланцев для тру-
бопроводных систем регламен-
тировано государственными 
стандартами, и оно зависит от 
рабочего давления, на которое 
рассчитывается фланец или 
фланцевое соединение. Рос-
сийские стандарты фланцев 
включают ГОСТ 12820-80 (пло-

ские фланцы), ГОСТ 12821-80 
(воротниковые фланцы) и ГОСТ 
12822-80 (свободные фланцы на 
приварном кольце). В последнее 
время, в том числе и на отече-
ственных предприятиях, стали 
использоваться также иностран-
ные стандарты.

Высокие требования и жёст-
кие стандарты оправданы. 
Фланцевые соединения имеют 
большое значение для прочности 
и герметичности трубопровода. 
От качества фланцев напрямую 
зависит не только надежность 
самого трубопроводного сообще-
ния, но и экологическая обста-
новка на объектах повышенной 

опасности, а порой и человече-
ская жизнь. 

Технические возможности и 
профессионализм сотрудников 
ПАО «ЧКПЗ» позволяют нам 
соответствовать самым высоким 
стандартам. Наше производство 
сертифицировано, в том числе 
для изготовления продукции для 
атомной отрасли, имеется авиа-
ционная и военная приемка. 
ЧКПЗ производит и поставляет 
фланцы всех основных типораз-
меров и исполнений, в соответ-
ствии с отечественными ГОСТами 
и по международным стандартам, 
а также по индивидуальным пара-
метрам.


